
EL PR ES8D EN TE DE L A  C O O P E R A T IV A  R IN D IO  IN FO R M E

A  L A  A S A M B L E A  G E N E R A L  DE A C C IO N IS T A S  EL D|A 10
Notable Aumento En Las Actividades D e La Sociedad

Publicamos' a continuación la 
importante Memoria que el Pre
sidente de la Cooperativa Nacio
nal de Ahorros, S. A. Don Felipe 
A. .Clement, presentó a la Junta 
General de accionistas reunida
el día 10 del pasado mes de fe
brero, relacionada con las acti
vidades de la compañía duran
te el año que acaba de terminar.
Dice así la Memoria referida:
"Señores accionistas:

Ante todo, un cordial saludo 
de mxi parte y de la de los de
más miembros de la Junta Di
rectiva por su presencia en esta 
magna Asamblea, de los que te
nemos nuestros ahorros inverti
dos en esta sociedad.

Cumpliendo lo que establecen 
los Estatutos de la Sociedad, me 
permito informar a ustedes de 
manera sucinta sobre la marcha 
de los negocios de la Coopera
tiva en el año fiscal de 1955.

Como de costumbre, y por ser 
ello reflejo de la verdad, quiero 
dejar constancia de la magnífi
ca y eficaz cooperación que he 
recibido en el curso del pasado 
año de los miembros todos de la 
Junta Directiva y de manera 
muy especial de parte del señor 
Tesorero, Don Rómulo Gorrichá- 
tegui, así como también del se
ñor Secretario, Don Ramón M. 
Valdés.

Servicios prestados.—
La Gooperativa ha seguido 

prestando a los señores accionis
tas los acostumbrados servicios 
de préstamos con garantía, los

vales semanales, los servicios 
médicos, dentales y de hospita- 
tización, las compras al comer
cio ‘ de ropas, medicamentos, 
muebles y artículos pora el ho
gar.

Por servicios de hospital, me
dicinas, médicos, dentistas y de 
funeraria, la Cooperativa pagó 
por cuenta de los señores accio
nistas durante el año pasado la 
suma de seis mil doscientos die
ciseis balboas con cuarenta y
tres centésimas, o sea más del
doble de lo pagado por los mis
mos servicios durante el año an
terior.

Los préstamos con garantía as-‘ 
cendieron en total a la suma de 
noventa y  seis mil cuatrocientos

setenta y cuatro balboas con
quince centésimas, contra noven
ta mil novecientos catorce bal
boas, con ocho centésimas del a- 
ño anterior, o sea un aumento de 
cinco mil quinientos sesenta bal
boas con siete centésimas.

Los vales semanales a em- 
spleados ascendieron a la suma 
de trescientos mil seiscientos o- 
chenta y dos, con un aumento de
veintiún mil quinientos setenta y
nueve balboas con respecto al a- 
ño anterior. Los famosos "pisa 
y corre" se han hecho muy po
pulares, como todos ustedes ha
brán podido advertir los sába
dos en la Oficina principal.

Las compras al comercio por 
(Pasa a la Pág. 3)

El Siniiiíiito celeíii a rá  el A n iïen ario  de la fed ia de sü fandadón
Hemos sido informados de que 

la Junta Directiva del Sindicato 
cervecero se encuentra ya ade
lantando los preparativos nece
sarios para la debida celebra
ción del aniverasrio de su fun
dación, que tendrá lugar a fines 
del presente mes. Existe especial 
interés, al parecer, entre los 
miembros de la citada agrupa
ción en que la celebración ' del 
aniversario de su fundación se 
celebre dignamente y, conscien
te de su misión, la Junta Directi
va se dispone a dar cumplimien
to a este propósito en una forma 
adecuada. Por otra parte, exis
te el propósito, al parecer, de 
reanudar en forma intensa las

actividades culturales que, en 
beneficio de los socios, había 
venido celebrando el Sindicato, 
a base de conferencias periódi
cas y de proyecciones de pelí
culas documentales, y es posi
ble que la celebración del ani
versario, aparte de otras activi
dades que lleguen a celebrarse, 
marque la etapa inicial de este 
nuevo plan de actividades. Pro
curaremos tener informados a 
nuestros lectores de la marcha 
de estas actividades preparato
rias encaminadas a la debida 
celebración del aniversario de la 
fundación del Sindicato cervece-
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UN INFORM E ILU SIR A TIV O
Én el presente número comenzamos a publicar el magníñco in

forme rendido por el Presidente de la Cooperativa Nacional de Aho
rros, S. A. Don Felipe A. Clement a los accionistas de la mismo con
ocasión de la Asamblea General anual reglamentaria recientemente
celebrada, iníorme que, a pesar de su concisión, con el empleo de
la clara elocuencia de los números, nos vemos en la imposibilidad
de publicar en su totalidad en el presente número, ofreciendo su ter
minación el sábado próximo.

Nos parece oportuno llamar la atención de todos nuestros com
pañeros acerca del contenido de este informe que, sin duda alguna,
será leído con el interés que merece, no sólo por los accionistas de
lo Ctíóperotiva, sino por todos los demás miembros del personal de
está Erápresa. Porque en el mismo queda debidamente revelado el
progreso y  crecimiento de la sociedad y de qué manera una pru
dente y atinada administración ha perdido la continua utilización de
los recursos económicos de la compañía en una serie de operacio
nes, principalmente de préstamo, que al mismo tiempo que facilita
a gran número de compañeros la posibilidad de obtener las ayudas
necesarias, permite alcanzar mayores dividendos e incrementando
con ello las utilidades de los accionistas y el crédito de la sociedad.
Basta tener en cuenta, para comprenderlo así, el número total de
accionistas y el capital con que cuenta actualmente la Cooperativo
y el alto volumen de operaciones de crédito realizadas, tonto en lo
que se refiere a préstamos con garantía, como a las órdenes despa
chadas para hacer compras de calzado, ropas y artículos para el
hogar.

De lo maniíestado en el informe se comprende fácilmente algo
sobre lo que hemos insistido aquí en diversas ocasiones, como es la
conveniencia de procurar un mayor aumento del capital social, ya
sea por medio del ingreso de nuevos accionistas, o elevando su par
ticipación los compañeros que ya son socios. Al no permanecer
nunca inactivo el capital social de la Cooperativa, el aumento refe
rido permitirá elevar más todavía el volumen de operaciones y fa
cilitar a aquellos compañeros que necesiten utilizar los servicios de
la sociedad una más pronta atención de sus solicitudes.

■’■Las felicitaciones recibidas por el Presidente de la Cooperativa,
Sr. -Clement al dar lectura de su informe-memoria serán ratificados
por cuantos lo lean a darse ahora a la publicidad, al ser revelador
de un esfuerzo encomiable y continuado en defensa de los intere-
.ses cuyo manejo y administración han sido confiados a la Junta Di
rectiva que preside.

Y como decía yo la semana
pasada, esto del comer mucho 
como que puede traerle a uno 
sus buenas indigestiones, pero lo 
que es el tomar mucho trae algo 
así como cosas medio raras a la 
cabeza, y lo bueno es que se 
quitan pronto y que a veces esas 
cosas son tan buenas que hay 
quienes jumados compran los 
chances o la lotería y al domin
go vienen y ganan y era que es
tábamos hablando de esto aquí 
abajo el otro día cuando empe
zaron a contar eso de las cace
rías que dicen que están organi
zando para ir allá por los lados 
de Pasadena y vinieron a ha
blarme a mí de eso, porque yo 
cuando vivía allá en el interior 
pues en buenas partidas de caza 
que estuve bastantes veces y por 
eso me vinieron a contar que ha
bían visto dos zainos y ünos ve
nados por allá por los lados de 
Pasadena y que había también 
unas paisanas y unos machos 
de monte y creo que unas de e- 
sas que llaman tragavenados, y 
decían que lo mejor era ir a ca
zar allá mismo y otros se ofre
cieron para cocinar la carne que 
se cazara, pues como esto se ha
blaba por allí cerca de donde 
habían algunos de esos de los 
comelones, pues en seguida em
pezaron a planear sus cosas y 
a decir que si la carne de vena
do está mejor de esta manera o 
de la otra, pero a algunos nos 
parecía puro cuento eso de la 
cacería por aquellos lados y en 
esto estábamos cuando se pre
sentó un compadre mío con una 
iguana bien grande y bien gor
da, eso s í, que decía que la hcf- 
bía agarrado allá mismo con só
lo tirarle un palo y que eso de 
los venados era la pura verdad, 
como lo de los zainos y de los 
miachomontes y de las tragave-
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nades y en esto llegó otro con 
una cosa así larga y como ver
dosa, con su cabeza y todo y de
cía que la habían agarrado por 
coica de un cine o no sé donde 
y lo: traía en un cartucho, así 
que con esto y lo de la iguana, 
se empezó a seguir hablando de 
lo de la cacería mientras otros se 
preocupaban de arreglar la igua
na y discutir si se iba a hacer 
osada o en un guacho o en un 
sancocho o de qué manera y 
cuando yo me fui para mi casa, 
todavía seguían discutiendo lo 
que iban a hacer con ella y dis
cutiendo también cuándo iba a 
ser eso de la cacería y creo que 
quedaron en que iba a ser este 
domingo, pero yo había dicho 
ya que le mejor que hacemos es 
llevar un barril coa el hielo y to
do eso para poder esperar me
jor que lleguen los venados y si 
acaso no llegan, pues de todos 
modos si se ha bebido uno el ba- 
rrilito mientras conversa, no so

EL PRESID EN TE DE LA  . . .

(Viene de la Pág. 3) 

TOpa y calzado se elevaron a la 
suma de once mil ciento setentu
y tres balboas con ochenta y
cuatro centesimos, lo que signi
fica un aumento de mil ochociem
tos veintidós balboas con noven
ta y seis centésimas con respec
to al año anterior en esta línea 
de actividades.
Sindicato de Empleados.—

Se han seguido manteniendo 
muy buenas relaciones comer-

ha perdido el día, sino que al 
contrario, mucho mejor que no 
andar correteando la caza por el 
monte, pues yo, ahora, con esto 
del reuma que dije que me vol
vió, esto de las cacerías me pa
rece bien mientras pueda estar 
sentado y con un chatito cerca, 
con la cerveza bien fría y bien 
espumosa, que hasta que me da 
sed de pensar en ella.

cíales con el Sindicato de Em
pleados de la Industria Cervece
ra y en ese respecto le hemos gi
rado órdenes para el Comisaria
to por la suma de dos mil ocho
cientos noventa y siete balboas,
o sea más del doble del año pa
sado, a pesar de que el año an
terior manifesté en mi informe a
la Cooperativa que ésta no reci
be descuento alguno sobre di
chas compras. Gracias a los
buenos oficios de los dirigentes
del Sindicato Cervecero, las
cuentas viejas que aparecían en
nuestros libros han sido cancela
das en su totalidad.

Capital de la sociedad.—

El capital de la Sociedad, que 
al final del año de 1954 era de 
treinta y cinco mil cuatrocientos
noventa balboas, se aumentó en
dos mil doscientos veinte bal
boas, Y era a fines de 1955 de
treinta y siete mil setecientos
diez balboas. (Continuará).

PIDA SIEMPRE

“CANADA
PORQUE CUALQUIERA DE 

NUESTRA SODAS....

. i/ - - ®
NO ES UNA SODA CUALQUIERA
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Aspectos Nutritivos De La Cerveza
Texto de una conferencia del Dr. León Greenberg, profesor de la Universidad de Yale 
y Coodirector del Laboratorio de Fisiología aplicada de la misma Universidad.

'•'Se me ha solicitado que les 
hable a ustedes sobre el tema 
relativo a una de las bebidas 
más populares y más amplia
mente usadas en América: la 
cerveza. A pesar de que me li
mitaré a expresar hechos cien
tíficos de fisiología y nutrición,, 
he tenido cierta renuencia a a- 
'ceptar esta invitación, sabiendo, 
por larga y a menudo desagra
dable experiencia, que algunos 
de los hechos que voy a comen
tar provocarán ataques persona
les de quienes sostienen convic
ciones militantes contrarias al u- 
so d e . bebidas que contienen al
cohol, asi como de sus belicosos 
contrincantes. Los abstencionis- 
tastas saben que la chismogra
fía, los cargos temerarios y los 
hechos deformados, se prestan 
muy bien para fomentar la psi
cología del miedo y culpabili
dad, por falsa analogía; sus con
trarios generalmente responden 
con inexactitudes similares y e- 
mocionalismos. Sin embargo, co
rreré el riesgo de los fuegos cru
zados armándome con los cono
cimientos logrados en quince o- 
ños de investigación sobre el al
cohol y con la convicción de que 
lo que voy a decir sería expre
sado en la misma forma ante un 
auditorio de abstencionistas o de 
sus contrarios, o ante un audi
torio diferente. Antes de entrar 
a analizar el caso de la cerveza, 
quiero comentar brevemente so
bre la historia y naturaleza de 
las investigaciones a que he he
cho referencia.

Estas investigaciones se inicia
ron en 1930 en el Laboratorio de 
Fisiología aplicada de la Univer
sidad de Yale. El doctor Ho

ward W. Haggard era entonces 
Director del Laboratorio, del cual 
yo soy actualmente Co-Director. 
En desarrollo del interés del La
boratorio de Farmacología, Tcxi- 
cología y Fisiología de las sus
tancias comunes, iniciamos el 
estudio de los efectos del alco
hol y de las bebidas alcohólicas 
sobre el cuerpo humano. No so
lamente existía en ese campo u- 
na notable escasez de datos ve
rificados, sino que había un gran 
acopio de mitos y de falsedades 
sobre el particular. El desarro
llo inicial de datos fisiológicos, 
pertinentes y útiles, y la correc
ción de errores, fue motivo de 
una notable tarea. Un resultado

aún más importante fue, prime
ro, el reconocimiento de que la 
fisiología no era más que uno 
de los muchos factores comple
jamente relacionados con los 
problemas relativos a las bebi
das alcohólicas, problemas que 
el conglomerado social, en todas 
las partes del mundo, y a través 
de los siglos, ha tratado de re
solver; segundo, que había una 
gran necesidad de acumulcr la 
información científica procedente 
de varios campos, si los resul
tados de una investigación me
tódica habían de ser aplicados, 
al entendimiento y solución de 
tales problemas.

(Continuará)

Al Popular Pan Líquido Panameño
Por PABLO E. D ELGAD O

1

Nuestro sabroso pan líquido 
la bebida popular 
en todas nuestras regiones.
Su sabor es exquisito, 
es el trago favorito 
y agradable al paladar.
Se ha podido comprobar 
y hasta en todas las naciones 
se ha sabido acreditar.

No se puede superar, 
es sustancia alimenticia 
y se toma . . . ¡qué delicia! 
es el trago nacional.

Buen rato nos hace pasar, 
y alegres, en general, 
en estas fiestas famosas 
comunes y religiosas, 
en mansiones suntuosas 
y después del Carnaval.

La Cervecería Nacional 
es empresa superior: 
produce malta "Vigor" 
y refrescos sin igual 
da trabajo sin distingos 
que es el pan de nuestros hijos, 
uniformes como abrigo 
a un costo muy racional, 
y es atenta en todo caso, 
y más si es de enfermedad.

Pronto habrá de .funcionar 
la moderna envasadora, 
tachos, tanques y calderas, 
serpentines y neveras. 
Comienza una nueva era, 
la moderna y de primera, 
construida en tal manera, 
higiénica y duradera, 
la fábrica de Pasadena.

© BIBLIOTECA NACIONAL ERNESTO J. CASTILLERO R.




